

Petition: Vaterschaftsurlaub für den Kanton Luzern

Adressat: Kantonsrat Luzern

Ausgangslage: Wir stellen fest, dass:

- Nur Mütter einen gesetzlich vorgeschriebenen Mutterschaftsurlaub haben;
- Väter zu wenig Vaterschaftsurlaub haben (eine Woche für Kantonsangestellte; einen Tag gesetzlich für alle vorgeschrieben);
- Dieser fehlende Vaterschaftsurlaub die enge Beziehung zwischen Vater und Kind belastet oder sogar verunmöglicht;
- Durch einen fehlenden Vaterschaftsurlaub die vorhandenen Rollenstereotypen zwischen Mann und Frau verstärkt werden;
- Die Berufschancen der Frauen durch eine einseitige Kinderbetreuung reduziert und der Wiedereinstieg erschwert wird;

Forderung: Wir fordern, dass:

- Es zusätzlich zu den 14 Wochen Mutterschaftsurlaub mindestens zwei Wochen Vaterschaftsurlaub für Kantonsangestellte geben sollte, die auch direkt nach der Geburt eingesetzt werden können;
- Der festgesetzte Vaterschaftsurlaub zeitlich frei aufteilbar ist;
- Väter während des Vaterschaftsurlaubs mindestens zu 80% bezahlt werden;
- Frauen für die gleiche Arbeit gleich bezahlt werden, damit der Einsatz von Vaterschaftsurlaub zu keiner Geldfrage wird;
- Arbeitgeber für Vaterschaftsurlaub sensibilisiert werden müssen, damit Väter sich in der Entscheidung, ihren Vaterschaftsurlaub wahrzunehmen, bestärkt fühlen;
- Die Kantonsregierung private Unternehmen ermutigt, Vaterschaftsurlaube ebenfalls anzubieten;
- Der Kanton Luzern sich auf nationaler Ebene einsetzt, dieses Anliegen zu vertreten

Begründung:

1. Abstimmung

Ja: 32 Nein: 8 Enthaltungen: 1

2. Abstimmung

Stimmen

Im Namen der kantonalen Jugendsession,



 Lea Fuchs,
 Co-Präsidentin Jugendparlament Kanton Luzern
 Lindauring 15b
 6023 Rothenburg

